

メンタルヘルス

対話で学び広げよう

各地の力レッジが集結

関東・甲信越静

メンタルヘルスの向上を図る英國発祥の講座「リカバリーカレッジ（RC）」を運営する全国各地の団体が集まる文化祭が8日、都内で開かれた。各地の有志が遠方の有志と企画して六つの講座を開き、100人超の参加

リカバリーへの思いを込めてかるたを作った
田悠平代表（東京）によると、RCは国内に約20団体あり、今後、その取り組みをさらに広げたいとしている。

六つの講座の一つ、「自分だけのかるたを作ろう」は宮城、神戸、佐賀の当事者や学識者が企画・運営。母を亡くしたばかりという受講生は「『さ』はさよならではなく『行ってらっしゃい』」という意味を説明しながら描いた絵札も披露した。

それを聞いたほかの受講生は感想を述べ合い、順番に自分のかるたを説明する。「今日、ここに来るのに久々に電車に乗つたら吐きそうだった。それでもかうたを作るうちに元気になった」と笑顔を見せる受講生もいた。

RCは精神疾患を経験した当事者、医療・福祉従事者、市民が対等に学び合う活動やそれを務めることもある。2009年に英国が国策として始めた。

日本では13年に東京都三鷹市内に第1号が発足。有料の講座もあるものの、多くは障害者や精神疾患を抱えるもの、多くの障害福祉事業所や公民館などを会場に手弁当で運営される。RCの効果は当事者だけでなく地

域社会にも及ぶと評価され、この10年で急速に団体が増えた。

高知県立大を拠点とするRC高知は、文部科学省のモデル事業に採択されるなど、RCは日本でも政策テーマに載るようになった。

高知県立大を拠点とするRC高知は、文部科学省のモデル事業に採択されるなど、RCは日本でも政策テーマに載るようになった。

高知県立大を拠点とするRC高知は、文部科学省のモデル事業に採択されるなど、RCは日本でも政策テーマに載るようになった。



リカバリーへの思いを込めてかるたを作った

RCは精神疾患を経験した当事者、医療・福祉従事者、市民が対等に学び合う活動やそれを務めることもある。2009年に英国が国策として始めた。

日本では13年に東京都三鷹市内に第1号が発足。有料の講座もある